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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 24.09.2024 
des Ausschusses für Familie, Schule, Sport und Kultur der Gemeinde Nordkir-

chen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   19:50 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Akono, Irmgard     
Bellack, Udo     
Cortner, Theodor     
Fricke, Karl Heinz     
Fuchs, Kai   Vertretender Vorsitzender  
Geismann, Helmut     
Graf, Raphael     
Gramm, Annette     
Hüning, Stephan     
Kühne, Ines     
Pieper, Markus     
Schröer, Petra   Vorsitzende  
Seidel, Joachim     
Spelsberg, Bernd     
Spräner, Uta     
Stattmann, Sandra     
Stein, Martin     
Tissen, Sandra     
Wellmann, Maria     
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar     
Döbbelin-Südfeld, Klara   Schriftführerin  
Kundt, Alina     
Lachmann, Manuel     
 

Gäste: 
 
Schmidt, Christina   Jugendhilfe Werne  
Scholz, Eckhard   Architekt Scholz Partner  
Tönnis, Angela   Schulleitung Mauritiusgrundschule Nord-

kirchen  
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Bauliche Weiterentwicklung der Mauritius-Grundschule 

- Umsetzung des Rechtsanspruchs auf eine Ganztagesbetreuung 
Vorlage: 038/2024 

  
 4   Vorstellung des Fallmanagements im SGB II 

Vorlage: 083/2024 
  
 5   Änderung der Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für den 

Besuch des offenen Ganztags an den Grundschulen der Gemeinde 
Nordkirchen 
Vorlage: 084/2024 

  
 6   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 7   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 8   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 9   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Frau Schröer begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. 
 
Anschließend wird Herr Udo Bellack als neues Mitglied im Ausschuss verpflichtet. 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Ein Bürger erkundigt sich nach dem Sachstand zur Errichtung von Fahr-

radboxen am Bahnhof in Capelle. Die Frage wird von Herrn Bergmann 
beantwortet. Für Detailfragen wird auf die Klimaschutzmanagerin, Frau 
Eßmann im Rathaus verwiesen. 
 

  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Keine. 

 
  
  

 3 Bauliche Weiterentwicklung der Mauritius-Grundschule 
- Umsetzung des Rechtsanspruchs auf eine Ganztagesbetreu-
ung 
Vorlage: 038/2024 

  
 Herr Bergmann erläutert einleitend, dass zur Sicherstellung des Rechts-

anspruchs auf einen Betreuungsplatz für Kinder in der Gemeinde Nordkir-
chen am Grundschulverbund durch den Anbau in Südkirchen und die Mit-
nutzung des Dorfgemeinschaftshauses in Capelle genügend Kapazitäten 
vorhanden seien. An der Mauritiusschule in Nordkirchen sei aber eine 
bauliche Veränderung erforderlich, da dort schon jetzt mit über 100 Kin-
dern im Offenen Ganztag der Platz knapp sei. Aktuell werde für das Mit-
tagessen bereits die Cafeteria der Integrationsküche genutzt. 
 
Er verweist darauf, dass zur Klärung des Bedarfs im Frühjahr eine Ganz-
tagskonferenz von pädagogischem und betreuendem Personal stattge-
funden habe. An dieser Besprechung habe auch Herr Scholz teilgenom-
men, so dass er über die Bedarfe und Wünsche der Schule bestens in-
formiert sei.  
 
Herr Bergmann bedauert die mangelhafte finanzielle Förderung durch 
Bund und Land und verweist auf die Antragsfrist zum 31.12.2024. 
 
Herr Scholz stellt sich den Ausschussmitgliedern vor und erläutert an-
schließend die Planungen. Dabei geht er auch intensiv auf die Anforde-
rungen der Schule ein und kann aufzeigen, dass die meisten Wünsche 
zumindest in Teilen und viele auch vollständig erfüllt würden.  
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Ein Diskussionspunkt ist die zur Errichtung eines Aufzugsschachtes erfor-
derliche Verkleinerung der Gymnastikhalle. Herr Scholz erklärt, dass zur 
Schaffung der Barrierefreiheit für den Einbau eines Aufzuges verschiede-
ne Varianten geprüft wurden. Mit vertretbarem finanziellem Aufwand sei 
aber nur die Stelle am Übergang der verschiedenen Gebäudeteile sinn-
voll. Alle anderen Varianten innerhalb des Bestandsgebäudes seien 
enorm aufwendig und kostspielig. 
 
Herr Bergmann verweist erneut auf den engen finanziellen Spielraum und 
darauf, dass nicht alles Wünschenswerte realisiert werden kann. Für den 
Sportunterricht der Mauritiusschule stünden auch die Sporthallen an der 
Gesamtschule zur Verfügung. 
 
Im Zuge des Ausbaus des Dachgeschosses muss die PV-Anlage entfernt 
werden. Hierzu werden ebenfalls Fragen gestellt. Herr Lachmann erklärt, 
dass man dazu noch keine konkreten Aussagen machen könne. Im Zuge 
des Umbaus würden sich aber wahrscheinlich neue Dachflächen als Op-
tion ergeben. 
 
Bei Rückfragen zur Zügigkeit der Schule verweist Herr Bergmann darauf, 
dass die Erhebungen der Verwaltung momentan rückläufige Kinderzahlen 
aufweisen. Man könne es sich in der aktuellen Haushaltslage nicht leis-
ten, auf Verdacht Räume zu errichten, die letztlich nicht notwendig seien.  
 
Sehr positiv wird die Planung zur Umnutzung des Forums als Mensa bzw. 
die multifunktionale Nutzung bewertet. 
 
Abschließend erläutert Herr Bergmann die weitere Vorgehensweise. In 
dem Förderantrag, der bis Ende des Jahres gestellt werden muss, wird es 
zunächst nur um den Anbau von zwei Räumen gehen. Dazu wird Herr 
Scholz bis zum nächsten Ausschuss eine Kostenaufstellung vorlegen. Er 
betont, dass die Umgestaltung der Schule nur etappenweise erfolgen 
könne. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die vorgestellten Vorplanungen zur 
Weiterentwicklung der Mauritius-Grundschule zur Kenntnis. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen zusammen mit der Schul-
leitung und dem Architekturbüro Scholz Partner weiter auszuarbeiten und 
rechtzeitig den Förderantrag einzureichen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 19:00:00 (J:N:E) 
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 4 Vorstellung des Fallmanagements im SGB II 
Vorlage: 083/2024 

  
 Frau Kundt gibt auf der Grundlage der Anfrage von Bündnis90/Die Grü-

nen aus dem letzten Ausschuss einen umfassenden Überblick über die 
Aufgaben des Fallmanagements im SGB II. Die Ausführungen sind als 
Anlage beigefügt. 
 
Viele Ausschussmitglieder äußern sich anschließend überrascht von der 
Komplexität des Aufgabenfeldes. Es wird kurz über die stärkere Einbin-
dung der Betriebe und die Unterstützung durch Ehrenamtlichkeit disku-
tiert. Herr Pieper gibt zu bedenken, dass die Unternehmer ebenfalls stark 
ausgelastet seien. Herr Bergmann verweist darauf, dass sich bereits viele 
Menschen ehrenamtlich in der Flüchtlingshilfe engagierten und ebenfalls 
ausgelastet seien. Man könne da nur punktuell zusätzliches Engagement 
erwarten. 
 

  
  

 5 Änderung der Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für 
den Besuch des offenen Ganztags an den Grundschulen der Ge-
meinde Nordkirchen 
Vorlage: 084/2024 

  
 Frau Kundt erläutert einleitend, dass dieser Ausschuss bzw. der Rat der 

Gemeinde vor zwei Jahren eine neue Satzung für die Elternbeiträge des 
Offenen Ganztags beschlossen und sich dabei an den Beitragsstufen des 
Kreisjugendamtes Coesfeld für die Kindertageseinrichtungen orientiert 
habe. Da der Kreistag nun eine weitere Beitragsstufe bei einem Jahres-
einkommen von über 140.000 € eingeführt habe, schlage die Verwaltung 
vor, dies auch bezüglich der Beiträge für die Nutzung der Betreuungsan-
gebote an den Grundschulen zu übernehmen. 
 
Frau Spräner erklärt, dass sie die stärkere Differenzierung der Einkom-
mensstufen als deutlich gerechter begrüßt habe und daher auch der wei-
teren Einkommensstufe zustimmen würde. Sie stellt jedoch fest, dass die 
Beiträge ab 80.000 € Jahreseinkommen prozentual geringer seien als in 
den Einkommensstufen darunter. Herr Pieper stimmt zu, dass man sich 
das bei Gelegenheit noch einmal anschauen solle. 
 
Herr Geismann erklärt, dass die Beiträge in Relation zum großen Angebot 
eigentlich noch relativ gering seien. Man könne erwarten, dass den Eltern 
ein gutes Betreuungsangebot auch etwas wert sei. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat beschließt die Satzung zur 1. Änderung der Beitragssatzung über 
die Erhebung von Elternbeiträgen für die Teilnahme von Kindern am Of-
fenen Ganztag der Grundschulen der Gemeinde Nordkirchen zum 
01.08.2025 
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 Abstimmungsergebnis: 19:00:00 (J:N:E) 

 
 

 6 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Schwimmcontainer Narwali 

 
Frau Kundt berichtet, dass am Vortag der Schwimmcontainer auf dem 
Parkplatz des Elektromarktes Dworak aufgestellt worden sei. Inzwischen 
habe auch eine Einweisung der Nutzergruppen durch den Projektträger 
TV Jahn Rheine stattgefunden. Es werde diverse Angebote der Grund-
schulen, der OGS, des DLRG und der VHS im Schwimmcontainer geben. 
 
 
Verein Psychosoziale Dienste 
 
Der Verein für psychosoziale Dienst feiert sein 30jähriges Jubiläum und 
lädt zum 10. Oktober 2024 nach Lüdinghausen ein. Frau Kundt verteilt 
entsprechende Einladungen bzw. Programmflyer. 
 

  
  

 7 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 Dirt-Bike-Strecke Südkirchen 

 
Frau Gramm erkundigt sich nach den Planungen zur Nutzung der Dirt-
Bike-Strecke, da diese nach ihrer Wahrnehmung in keinem guten Zustand 
sei. Herr Bergmann erklärt, dass man den weiteren Umgang intern disku-
tieren und dann berichten werde. 
 
 
Calisthenics-Anlage 
 
Frau Spräner erfragt den Sachstand zur Umsetzung einer Calisthenics-
Anlage, da dafür Fördermittel beantragt worden seien. Herr Bergmann 
teilt mit, dass aktuell die Ausschreibungen dafür vorbereitet würden. 
 

  
  
 
 
 
 

Petra Schröer    Klara Döbbelin-Südfeld 
Vorsitzende    Schriftführerin 

 
 
 


	SMC_BM_SNFUNK
	Ergaenzung
	Entschuldigt
	Anwesenheit
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_Text3

